
22 L’INVITE DU MOIS

INTERVIEW VERITE

FICHE D’IDENTITE

Nom : LEBOURGEOIS
Prénom : Yoann
Né le 12 Janvier 1985
Lieu de résidence : Troarn (Calvados)

Profession : Driver
Discipline : Trot
Poids : 57 kg
Taille : 1m65

YOANN
LEBOURGEOIS
Né le 12 janvier 1985, Yoann

Lebourgeois, est un des meilleurs
jeunes jockeys actuels. Ce fils d’entraî-
neur a suivi un parcours plutôt classique à
l’école de Graignes avec pour maître d’ap-
prentissage, le talentueux Joël Hallais. Il
commença à monter en course à l’âge de
16 ans après avoir écumé les courses de
poneys. La classe scolaire terminée, il a
effectué plusieurs stages chez Valéry
Goetz, ou encore Pierre-Désiré Allaire
chez qui il a gagné en expérience. Bien
qu’il possède une très bonne « main » à
l’attelé, Yoann est plus connu pour son
talent pour le trot monté, une spécialité
dans laquelle il s’est permis le luxe d’épin-
gler, cet hiver, le prix « de  Cornulier » qui
reste la plus grande course du monde de
la discipline.
Rencontre d’un homme complet qui n’a
pas fini de faire parler de lui !
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A quel âge avez-vous débuté dans le
métier des courses ?
J’ai commencé à l’âge de 16 ans par les
courses de poneys notamment. 

Qui a été votre maître d’apprentissage ?
J’ai fais tout mon apprentissage chez Joël
Hallais pour qui j’ai d’ailleurs un grand res-
pect et une profonde admiration.  

Quel a été le « déclic » pour passer le cap ?
La question ne s’est pas posée ! Etant fils
d’entraîneur j’ai toujours baigné dans ce
milieu et j’ai voulu en faire mon métier.

A ce jour, combien de victoires compta-
bilisez-vous ?
J'en possède 300 au monté et un peu plus
de 50 à l’attelé. 

Dans votre palmarès, quelle est la vic-
toire la plus marquante ?
Vous m’auriez posé la question avant le
meeting d’hiver, je vous aurais répondu
que je n’en avais pas une en particulier et
qu’elles sont toutes bonnes à prendre.
Mais depuis ma victoire dans le
« Cornulier » (édition 2012) je peux vous
répondre avec beaucoup de satisfactions.

Quel est votre hippodrome de prédilec-
tion ?
Alors j’ai remarqué que la plupart de mes
victoires se sont enregistrées sur l’hippo-
drome de « Caen », j’ai vraiment de la réus-
site là-bas.

Question de
«VECU»

Quel est le numéro avec lequel vous
avez le plus de réussite ?
Je ne fais pas vraiment attention à ça pour
être honnête avec vous. 

Quelle est la couleur de casaque qui
vous porte le plus chance ?
Je suis un jockey « freelance » alors je
porte rarement la même casaque.

Êtes-vous superstitieux ?
Alors là, pas du tout.

Même pas un « petit » rituel ?
Je n’en ai aucun non plus, je prends les
courses comme elles viennent.

Vous préférez courir des épreuves dis-
putées sur des sprints ou des longues
distances ?
J’apprécie tout particulièrement les par-
cours de vitesse car j’ai souvent des sujets
entre les mains qui le permettent !

Vous faites parties des drivers qui pré-
fèrent trotter dans le groupe de tête ou
plutôt attendre à l’arrière garde ?
Je préfère être à la pointe du combat rapi-
dement, je n’ai pas forcément le sang-froid
pour musarder à l’arrière garde.

Avez-vous un agent qui travaille pour
vous afin de gérer vos montes ?
Non même si je n’appartiens pas à une
écurie en particulier, on m’appelle en
direct si on veut que j’assure une monte.
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Avez-vous une anecdote à nous racon-
ter ?
J’en ai une concernant le « Cornulier » que
j’ai remporté cette année. Il faut que vous
sachiez que je n’étais pas censé monter
dans cette épreuve. Huit jours avant le
grand jour Franck Amar (Un des proprié-
taires) m’a téléphoné pour savoir si j’étais
disponible car il n’y avait aucun jockey de
libre pour courir dans cette épreuve sur «
Quif de Villeneuve ». Pour tout vous dire ce
n’est même pas moi qui a testé le cheval
sous la selle, c’est Franck Nivard lors d’un
entraînement. On m’a donné finalement un
« crack » dans la discipline du trot monté,
le jour de la grande course sans rien avoir à
demander.

Combien de chevaux montez-vous le
matin ?
Normalement aucun (sourires), mais on fait
appel de temps en temps à mes services
pour venir essayer des pensionnaires.

Pouvez-vous citer à nos lecteurs des
chevaux à suivre prochainement ?
J’ai à l’esprit trois chevaux qui restent com-
pliqués mais qui sont en gros retard de
gains, alors suivez-les car ils vont faire l’ar-
rivée s’ils restent sages : « Ulka des
champs », « Vietnam d’Anama » chez
Philippe Allaire et « Telma des Jacquets »
chez Sébastien Ernault.

Quel est votre modèle dans la profes-
sion ?
En tant qu’entraîneur, Joël Hallais a une
rigueur de travail qui sort de l’ordinaire, il
voit toujours le meilleur sur le long terme et
il ne se trompe quasiment jamais. Côté
monte j’aime beaucoup Philippe Masschaele
que l’on voit malheureusement de moins en
moins… c’est d’ailleurs dommage !

Vous êtes plutôt « sucré » ou « salé » ?
Je suis sucré.

Vous êtes plutôt mer ou montagne ?
J’aime les sports de glisse mais je préfère
être au bord d’une plage.

A part la France, dans quel pays aime-
riez-vous vivre ?
N’importe, tant que c’est un pays où il fait
bon vivre.

Avec quelle voiture roulez-vous ?
Je possède une Mercedes.

Question de
«GOUT»

Question de
«MEMOIRE»
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Vous êtes plutôt de « droite » ou de
« gauche » ?
Je suis apolitique.

A part le vôtre, quel sport aimez-vous
pratiquer ?
J’aime bien faire du vélo et aller à la pisci-
ne.

Vous êtes plutôt « speed » ou « zen » ?
Je suis plutôt speed que ce soit en course
ou dans la vie privée.

Vous êtes plutôt attiré par les brunes,
les blondes ou les rousses?
plutôt les brunes.

Quel est le plat auquel vous ne pouvez
pas résister ? 
Un poulet avec des frites tout simplement.

Quel est votre film de référence ?
J’aime beaucoup le film « Les petits mou-
choirs».

Quel genre de musique écoutez-vous ?
J’écoute toutes les musiques françaises à
part de la variété, mais je ne suis pas diffi-
cile.

Quelle est votre genre de lecture ?
Je lis des magazines « people » pour faire
un peu le curieux (rires) et bien sûr le Paris-
Turf.

Vous êtes vous fixé un objectif  pour les
mois à venir ?
Je vais essayer de jouer un peu plus le jeu
et d’aller d’avantage sur d’autres hippo-
dromes que ceux du nord de la France.
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Si demain vous rencontrez un génie qui
est prêt à exaucer un de vos souhaits,
quel serait-il ?
Avoir une vie simple et sans complication.

En quel animal aimeriez-vous être réin-
carnée ?
En oiseau pour être tranquille (sourires)

Comment vous voyez-vous dans 25 ans ?
Je pense sérieusement à passer entraîneur
dans plusieurs années, alors j’espère que
dans 25 ans j’aurai réussi à atteindre cet
objectif.

Savez-vous qui a peint la « Joconde » ?
(réponse : Léonard de Vinci)
Maupassant !

Qui a écrit « Les Misérables » ? (répon-
se : Victor Hugo)
C’est Hugo .. Victor.

Pouvez-vous me citer le nom d’un atta-
quant de l’équipe de France de football ?
Je dirais Samir Nasri.

Quelle est à la capitale de l’Australie ?
(réponse : Canberra)
Alors là... !

Quel cheval a décroché « le prix
d'Amérique » en 2004 ? (réponse :
KESACO PHEDO)
(Après avoir cité tous les autres vainqueurs
des années précédentes)  « Kesaco Phedo ».

Pouvez-vous me citer le nom du galo-
peur qui gagné le prix d'Arc de triomphe
en 2011 ? (réponse : DANEDREAM)
C’est une jument qui a été supplémentée,
mais je ne sais pas son nom.

Êtes-vous marié, divorcé, célibataire ou
en concubinage ?
Je suis célibataire.

Question de
«CULTURE»



27L’INVITE DU MOIS

Avez-vous des enfants ?
Et non pas encore.

Combien gagne un professionnel
comme vous ?
Prenez mon chiffre d’affaire de l’année et
divisez par 12 (rires). Non plus sérieuse-
ment, je pense au alentour de 5 000€.

Quand vous n’êtes pas sur un hippo-
drome que faites-vous ?
Je vois mes amis, je sors me promener un
peu et je vais au cinéma.

Si vous deviez vous définir en quelques
mots…
Je suis assez simple, et impulsif.

Quel est votre plus gros défaut ?
Je peux être un peu pessimiste par
moment, je n’aime pas me dire que j’ai une
première chance.

Quelle a été votre plus grosse dépense ?
Ma voiture.

Quelle a été votre plus grosse folie ?
Aucune folie, mais par contre quand
quelque chose me plait je n’hésite pas à
l’acheter.

N’est-il pas dur de concilier votre vie de
famille et votre vie professionnelle?
Non j’arrive à m’en sortir de ce côté là, je ne
suis pas beaucoup famille puisqu’il y a le
travail qui prend le dessus.

A part votre métier, avez-vous une
autre activité qui vous fait « vibrer » ?
J’adore regarder et pratiquer le ski quand
j’en ai l’occasion. C’est la vitesse que j’ai-
me dans ce sport

Où passez-vous vos courtes vacances ?
Généralement, je reste chez moi à me repo-
ser.

Connaissez-vous votre « Quotient
Intellectuel » ?
Non du tout.

Avez-vous un regret qui vous revient
parfois à l’esprit ?
J’aime beaucoup les galopeurs aussi et
j’aurai vraiment aimé pouvoir alterner les
deux disciplines. Pour ne rien vous cacher,
je suis en train de voir pour prendre une
licence amateur dans cette discipline.

Vous êtes plutôt au « régime sec » ou au
« buffet à volonté »
Je suis au « buffet à volonté », j’ai la chan-
ce de ne pas avoir de problème de poids.

Avez-vous un message à adresser aux
turfistes ?
J’invite les turfistes à continuer de nous
suivre mais  qu’ils ne pensent pas que les
courses sont jouées d’avance. Nous
sommes tout aussi déçus qu’eux, quand on
ne fait malheureusement pas les arrivées. 

Avez-vous menti au cours de cette
interview ?
Non du tout !

Merci pour ce moment !
C’est moi qui vous remercie




